

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今まで何十年も同じ歯科で勤務しているので、最近の新しいユニットや設備を見る機会がないので、とても新鮮でした。初診で来た患者さんになりたまに、緊張でドキドキしながら2日間を終え、MTMの流れや口腔内写真撮影の技術を勉強させていただき、ここに来て本当によかったです。

今度は、これから来院する患者さんにも、各本歯科に来て良かったと思ってもらえるよう、自分のスキルアップに努力して行きたいと思います。まずは、口腔内写真を早く、美しく正確にとれるよう明日から頑張ります。ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

この2日間セミナーに参加させて頂き勉強になることが沢山ありました。2日目のデモンストレーションでは衛生士の方の無駄のない動き、準備の早さ、分かりやすい説明にとても感動いたしました。又、話を聞いていく中で、改めて患者様1人1人が気持ち良い環境で診療が受けられるよう基本的な準備・清掃が自分は出来ているのかを見つめ直していくと思いました。

「デンタルフォルダー」を患者様の口に入れる際も経験が浅く不十分な為、もしかしたら痛いと感じている可能性があることに気付けていないともまだありますので、自分の出来ない箇所を明確にし確実に出来るようにしていきたいとの意を通じて思いました。

口腔内写真を3分以内、デジタルのフィルムを置く位置を第1に出来ることを目標にして自信を持てるように頑張りたいと思います。  
2日間ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

セミナー2日間あっという間の時間でした。MTMの流れを学ぶことができ、規格性のある資料を集めることの大切さ、患者さんと知識を共有することの重要性を学びました。

初回治療の際の患者教育の流れや媒体の使い方、その患者さんに自分の口腔内に興味を持ってもらえるようなコミュニケーションをとることが大事だということを学びました。実際に実践していくと思います。また口腔内写真やデンタル、唾液検査などを実際に見ることができとても勉強になったとともに改善点もみえてきたので、今後一生懸命取り組んでいきたいと思いました。

2日間様々なお話を聞くことができ、歯科衛生士の役割や歯科医院のあるべき姿など、改めて考える良い機会になりました。今回学んだことを軸に、今後頑張っていきたいと思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

セミナーを受けてます感じたことは、自分でたくさん課題があること  
に気づきました。1つは、にトゲンや写真の操作、自己流になつて  
いた部分がありまし、すごく時間がかかるので多くの練習し  
短時間でできるようになりたいと思いました。

2つ目は会話力、日吉歯科さん<sup>の</sup><sub>の</sub><sup>の</sup>、していて知識はもちろん、  
会話力が重視され、だから患者さんとの信頼関係をつけて、  
患者さんも七年かかっていらっしゃる方などを感じました。3つ目は知識と  
私自信、基礎的な知識はもちろん、技術もそうで。  
日吉歯科さんの特徴的なように会話力もしっかり身につけたいと思いました。

MTMに関しては院長、スタッフと仰かり合へ、練習をし取り入れていきたい

最初は実際に導入するのは難しそうで不安でしたがやめていた。  
患者さんが青筋が立つのかと...まずは最初の説明が大事だと  
思いました。日吉歯の術はココから「自信と<sup>隠</sup>て患者さんに説明していく」  
私が患者さんに語ってできることおひつげくあります。今まで  
自信を持ってのでもうと思います。それは自分の知識が足りない  
ので勉強しないといき。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

昨日こちらに到着して思った事が 受付、診療室 消毒室  
どこをみても清潔で整頓された空間でとても驚きと  
感動を覚えました。熊谷先生がおしゃるよに、そういう  
空間でなければ患者さんの口腔内も清潔ではない  
状態でも気にならなくていいしよりのは本当にその通りだ  
思います。

2日を通していかに予防が大切かを学ばせていただきました。  
DHさんの初診時～患者説明が本当にすばらしくて  
普段患者さんについての説明があまりにも簡単でおおまか  
にしゃべりながら事に気が付いた。まずカリオロジーと歯周病因  
論をしっかりと学んで、学生の頃の知識や聞いたものと  
ここだ話をすだけではなくエビデンスに基づいた説明が  
できるようになりたいと思いました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

2日間ありがとうございました。

今回セミナーに参加し 講義を聞いて、学生の時に習ったう蝕の  
できあや歯周病について普段患者さんに口だけで伝えることが多かったのですが、  
唾液検査や資料媒体があるので視覚的に自分の歯  
周病やう蝕のリスクを知れて患者さんが理解しやすくてなで  
ホームケアやプロファクションアルケアが必要なのか分かって頂きやすくなり  
実感しました。また説明するにあたり自分自身からつぶさとした知識  
がないとやはり理解にはつながりません。これは可のではまだ知識  
から学び直して、正しい情報を患者さんに传递して患者さん  
の口腔内への意識を高めてもらおるようにしていきたいと強く  
思いました。最終的にはMTMをしっかり取り入れて20年でなく  
28年の健康な歯を残していくような衛生士を目指して  
いきたいです。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

## セミナー感想

2日間お話を聞いてます。日本がおかれている現状に  
おどろきました。そして、患者さんに今の口腔内の状態  
だけを伝えるのではなく、将来もみずえて説明することが  
とても大切な事だと思いました。情報を集めた上で「つら丁寧に  
説明し、施行する」ことが患者さんのモチベーションを  
上げることができると改めて実感しました。

正直、まだ経験が浅い私に出来るか不安な面は  
たくさんありますが、スタッフとも情報を共有しながら、  
自分なりに頑張りたいと思います。

2日間本当にありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

私は、歯科助手・受付として23年勤務させていたたいていますが、今回初めてこのセミナーと一緒に同行させてもらいました。

口腔内写真を撮るようになり、無駄に時間がかかりたり、うまく撮れなかったり、や患者さんに痛みをあえたたりと色々と苦労します。

今回村岡さんにご指導していただき、口腔内写真、デンタルとの正確な撮影、時間の早さや質向に対してもすばやい早さの答えにあどうかされる事ばかりでした。

今はまだ「5枚法だけしかしてませんが、これだけでもいいはいいはいいにならないますか」、練習をさせねて、患者さんに苦痛をあたえず、「おつかれスマイル」に3分以内に12枚法で撮影が出来るように日々努力をして行きたいと思ひました。

あと、私にも中1の息子がいます。同じく働く母として、子供からもみとめてもらえるよう、日々がんばって楽しく仕事をして行こうと思ひましたし、子供の将来にも、日々の予防がいかに大事かと言う事がわかったセミナーでした。

歯科助手として知識がない事も多々ですが、これからは多くの患者さんに自分の伝えられる事は伝えていたら良いと思いました。

2日間お世話になりました。

日吉歯科のみなさんの笑顔がすごく良かったと思ひました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

講師として下さった、Dr. DHの方々の人間力の高さ、豊さに感銘を受けました。患者さんの中には、自費診療へ抵抗のある方が多くいます。それは、本当に必要な診療だということのプレゼンが医療を提供する側が上手く出来ていません。そして医療を提供する側も、自費診療とすすめることへの抵抗があるのだと思われます。私自身、保険診療で治療が進んだ方が患者さんにとって且々かまではあると思っていた部分があります。今回、OP育成セミナーに参加させて頂き患者さんにこの最も良の選択への考え方を改めて、真に患者さんの人生のために何が出来るか?とじっくり考える必要があると思いました。上辺だけの歯周処置や食事処置で医療者も患者も満足せず、正しい知識をきちんと伝える技術を身に付けていきたいです。そのために、データを上手くとれるように元気張ります。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回のセミナーに参加させていただき、歯科衛生工のあり方について  
考えさせられました。私は矢立大卒後 歯科の受付として勤務し  
その後 歯科衛生工になりました。  
資格として「よくわかるハートフルなため」があります。  
それは、必ず患者さんの身に沿って治療に携わることです。  
しかし、学校を卒業して5年になりますが自分がこれまで見て  
いるのと、差違無い感じ不容易であります。  
今回のオーラルフィジシャン育成セミナーを通じて、これが本当に患者さんの  
ためにはあるシステムなんだと強く感じました。  
これから学んだことを実践し 確実にできるようになっていきたいです。  
本当にありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

口腔内の健康が全身の健康に大きく関わって（「ながらす」関係）くることから、私は歯科医療従事者が価値のある歯科医療を提供していくことが大切だと感じました。

そのためにはカツオロジー・ペソオドントロジーの知識を持ち、患者さんに理解しやすいよう教育出来ることも必要であるし、自分が今どのような状況か把握出来、患者さん自身が考えて行動出来るよう資料を残し、提供していく事も必要であると強く感じました。また医院単位でセミナーを受講出来たことでお互いに共通の目標を持ってすぐに日々の診療に取り組んでいけることが嬉しく感じました。明日からまた写真の練習や基礎知識の復習に取り組み、患者さんに還元していく歯科衛生工にはれるよう努力していきたいと思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

OPセミナーを受けて、ます“自分が”思っていたMTMとの違いを感じました。口腔内写真では、規格性のある物・患者さんへの負担を少しでも減らすため実習を見た時、自分の口腔内写真は、時間がかかり患者さんへの不快が大きい事。サンバーストは行っていますか？まだ“受けたもん”受けてもらえる事もなく、何故なのかと今回考えさせられ、自己自身の知識の不足で、必要性を伝えきれていないと実感しました。デモンストレーションで、統計の結果、1人1人のリスクを数値化して見てあげる事（1人1人のリスクを高齢者と並べて並べてみると、アラートコントローラーが悪い）で、伝えている事は、古いと同じでエビデンスにもとづいていた物ではなく、何となくご答えて出しているだけであると聞き、ます“自分の再教育が必要”。そしてDrとの連携をし、正しい情報の提供で患者さんに出来るように、次回までに勉強していく所、あります。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

- 2日目の DH からの デモンストレーションをお話を聞きました。  
1日目からの理論的なものと実際の現場で行っていることがいくつかありました。わかりやすかったです。
- 一人一人の DH の技術、知識、意識も高く、  
自分はすごく甘い意識で、知識も浅く、技術面でも  
もっと磨いていきたいと思います。  
ただ、「自分のため」ではなく、「患者のため」に身につけられるよ  
うに考えていいたいです。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

- ・初診時に様々な資料を手得をしているので、患者情報と2回目以降で比較でき、また規格性のある口腔内写真なので患者さん、衛生士共に分かりやすいと感じた。
- ・初診時にPが進んでおり、歯石が多量に付着している場合はスクリーニング、SRPを早期に進めながら、バイオフィルムの除去が大切であるとしていたので、ブラッシングやホームケアがより重要なことへ改めて強く感じた。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今、初診の1時間の内容で患者さんに伝わっているのは、どのくらいなの?と想いました。伝えたりることはたくさんあるが、全部理解してもらうにはくり、他にも検査等する事もある。口腔内写真、デンタルの正確さと早さ、説明等まだヨリ課題はいっぱいです。でも明日からはにかうつまでセミナードリードをせかしたいと鬼"っています。

私の目標としては、今月中に口腔内写真を正確にとること。  
スタッフ同士とのアポイントの確認をしきります。  
担当の患者さんが重なり、急いでり、他のスタッフにあ頼むいたりで、コミュニケーション不足につながっていると思う。  
明日は矢廻と違う気持ちで仕事ができそうです。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所